

Erntebblatt Fokusgruppen Heidenheim

Fokusgruppe 3 - Platzgestaltung

Datum: Do, 27.09.2012

Sitzungsleitung: Felix Krey, Themenpate

TeilnehmerInnen: Hr. Käßplinger (Verwaltungspate), Hr. Krey, Fr. Martin, Fr. Wieder, Hr. Vollmer

Entschuldigt: Hr. Schiffner, Hr. Tilly, Hr. Krause, Fr. Bodenmüller,

Themen / Inhaltliche Schwerpunkte

1. Begehung Fußwege zwischen Galgenberg und Innenstadt
2. Besprechung Sitzungsunterlagen und Präsentation für TU-Ausschuss
3. Diverses
4. Themensammlung für künftige Sitzungen

Ergebnisse

Zu 1.:

- Die bei der Begehung teils beobachtete Sauberkeitsproblematik soll in einer separaten Sitzung aufgegriffen werden
- Detailfragen und sollen zunächst von der Verwaltung geklärt und ggf. Mängel behoben werden:
 - Füllen des großen Loches im Asphalt durch umgeknickten Baum. Fußwegabschnitt oberhalb der Ziegelstraße/unterhalb der Virchowstraße.
 - Schlechter baulicher Zustand des Treppensteiges zwischen Panoramaweg und Ziegelstraße. Sanierung bereits eingeplant?
 - Zuständigkeit für Pflege des Treppenabschnittes zwischen Panoramaweg und Felsenstraße Straße unklar. Bedeutet das Schild „kein Winterdienst!“, dass die Stadt zuständig ist?

Zu 2.:

- Die Endfassung der Sitzungsunterlagen für den TU-Ausschuss sind im Rathaus im Umlauf
- **Aktuelle Mitteilung von Herrn Käßlinger erst einige Tage nach der Sitzung: Die TU-Sitzung vom 18.Oktober entfällt mangels sonstiger Tagesordnungspunkte. Die Vorschläge der FG3 werden damit erst in der Sitzung am 4.Dezember 2012 vorgestellt werden!**
- Die Ergänzungen durch die Verwaltung wurden von Herrn Käßlinger erläutert
 - Der Beschlussantrag heißt nun: 1. Kenntnisnahme und 2. Auftrag an Verwaltung, Vorschläge hinsichtlich Umsetzbarkeit und Kosten zu konkretisieren.
 - Stellungnahme der Verwaltung. Die Vorschläge werden begrüßt, ausgenommen sind dabei:
 - Begrünung der Pergola: Oberbürgermeister Ilg befürchtet, dass der Vorschlag zu wichtig ist und der Pergola Ihre Leichtigkeit nimmt.
 - Die Beleuchtung auf Hermann-Mohn-Weg aufgrund schwerer Begehbarkeit und Energieverbrauch
 - Vollausbau „Herrenwegle“ aufgrund Kosten, Nutzungsfrequenz und Lage (Katzental)
 - Die Fokusgruppe hat Argumente für ihre Forderungen diskutiert
- Die Präsentation für den TU-Ausschuss wird von Hr. Krey vorgestellt und besprochen.

Zu 3.:

- Herr Vollmer ist in Kontakt mit Roland Götz bezüglich der Entwicklung des Umfeldes an der Hausfassade hinter der Mauer am „kleinen Schlossplatz“, Hintere Gasse. Herr Vollmer kann bereits von Verbesserungen bei der Grünpflege berichten.
- Stellungnahme der HVG (Betriebsleiter Kuschel) zur Positionierung des Kunstwerkes auf der Fahrbahn der Grabenstraße. Krey berichtet über das Schreiben in welcher Herr Kuschel den Vorschlag der FG3 aufgrund einer Verschlechterung der Sichtfelder zwischen Bus und Fußgängern ablehnt. Die Fokusgruppe kommt zu dem Schluss, dass das Kunstwerk in ca. 50cm Abstand zum Fahrbahnrand aufgestellt werden sollte. Eine Einengung könne aber dennoch realisiert werden, wenn dieser Fahrbahnrand, erkennbar durch

die Pflasterung, etwas in die Fahrbahn hinein verlegt wird. Ein Teil des Asphalt es müsste dann durch Pflaster ersetzt werden.

- Lichtmasterplan Hauptstraße: Die Fokusgruppe möchte, dass die Stadtverwaltung den Lichtmasterplan vom Büro „bauwerkstadt Winkels und Partner“ erneut aufgreift und zur Umsetzung bringt. Das Beleuchtungskonzept wurde bereits vor einigen Jahren diskutiert. Damals kam es zu keiner Einigung mit den Anliegern.

Zu 4.:

- Es wurden Themen/Plätze/Freiflächen zusammengetragen, welche in den kommenden Sitzungen besprochen werden sollen. Die Vorschläge könnten dann in eine weiteren TU-Sitzung kommendes Frühjahr eingebracht werden. Das Brainstorming ergab folgende Auflistung:
 - Sauberkeit (u.a. noch ausstehende Verwertung von Ideen aus der Sitzung vom 23.5)
 - Rathausvorplatz und Christianstraße
 - „Früher-Heute-Galerie“ Hintere Gasse
 - Wedelgraben
 - Levillain-Anlage und Bahnhofsvorplatz
 - Schlossstraße
- Die Liste ist natürlich noch erweiterbar und die Reihenfolge nicht festgelegt.

Die nächste Sitzung befasst sich zunächst mit der Schlossstraße.

Verabredungen / Nächste Schritte / Nächster Termin

Nächste Termine:

- Besichtigung der Schlossstraße und anschließende Sitzung im Rathaus:
Mi 24.Okt 16Uhr, Treffpunkt Wedelbrunnen , Eugen-Jaekle-Platz
- Nächste moderierte Sitzung: Fr. 23.Nov., 16Uhr im Rathaus